
法門寺佛指舍利赴港巡禮供

養廿周年紀念圖片展由昨日

（28 日）起至 1 月 3 日一連七

天在普賢道場舉辦，共展出80

幅歷史照片，包括法門寺重

建、發現地宮、開啟地宮、舍

利赴港等珍貴圖片紀錄。除圖

片展外，香港大學佛學研究中

心會於今日（29日）舉辦公開

講座，講述法門寺佛指舍利與

唐密源流，公眾可免費參與。

圖片展開幕儀式主禮嘉賓、政

務司司長陳國基表示，香港正

步 進 由 治 及 興 新 征 程 ， 而

「興」不只是指經濟發展，還

包括民心教化，期望今次圖片

展讓香港市民在佛理中有所啟

發，一同以愛回饋香港這個

家。●香港文匯報記者 胡恬恬

回顧弘法歷程 市民同沐佛恩
法門寺佛指舍利赴港巡禮供養廿周年紀念圖片展開幕 陳國基致辭

本港
新聞 20242024年年1212月月2929日日（（星期日星期日））

2024年12月29日（星期日）

2024年12月29日（星期日）

●責任編輯：鄧逸明、孫君犖
A12

議
員
深
入
審
議
法
案
立
會
工
作
絕
不
「
求
其
」

香港文匯報訊（記者 黃子晉）現
屆立法會首三年通過 83 項政府法
案，較上屆同期增加48%。立法會審
議工作重速度的同時，亦重質量。有
立法會議員近日接受香文匯報訪問
時表示，今屆立法會擺脫過去議會泛
政治化陰霾，大家都投入全副精神做
實事，靈活按需延長會議時間或加
會，在議會外邀約官員會面、落區，
深入進行政策研究，積極全方位加強
行政、立法機關的溝通，確保撥款得
到仔細審理，全力支持政府開源截
流，同時認真地逐條審議法案，杜絕
因一法立而一弊生，工作絕不「求
其」。
立法會財務委員會轄下工務小組
委員會委員陳紹雄表示，擴建醫
院、興建街市、擴闊公路等工務工
程涉及金額龐大，可能達數億元，
甚至數十億元等。這些項目都會經
過長時間醞釀，包括行政機關會先
安排官員，透過立法會有關事務委
員會向立法會講解為何有需要進行
有關工程項目，然後有關事務委員
會會在審視該項目是否符合政策原
意、施政報告的理念、公眾期望
後，再表決是否支持開展有關項
目。

工程由提議到表決 審議過程嚴謹
之後，立法會有關工務小組會審視
整個項目的施工流程、成本、對市民
和環境的影響、施工的難度、替代方
案，包括會否產生噪音、環境污染，
是否需要斬樹等。
倘官員在工務小組已清楚地將議員的
提問一一解答且沒有補充，在這情況
下，項目提交財會後就可以直接表決是
否通過，整個過程可能長達一年，甚至
一年半，取決於有關項目的複雜性，是
否涉及公眾諮詢，或者政府是否需要因
應議員提出的意見再作調節、修訂，然
後再上議會，快則也要3個月、半年。
陳紹雄表示，現時立法會議員經常
鼓勵官員當有創新方法可「想做好件
事」就要隨時提出來，不用害怕被人

惡意抹黑，而是實事求是更好為公帑
慳錢，成效顯著，正如早前就有西貢
公路改善工程透過在回標中採取創新
施工方式，節省達數億元。
雖然議員在立法會的寒假、暑假不
用開會，但他表示，大家的工作沒停
過，尤其是推動一些有利香長遠發
展的政策措施時都會花費議員們很多
時間和心血。
例如，行政長官在新一份施政報
告提出多項發展低空經濟的政策措
施，一般市民可能不太懂也不太關
心，但自己和議員葛珮帆、林筱魯
早於 2022 年 1 月便成立了「智慧生
活促進組」開始推動有關工作，包
括多次分別提出施政報告建議、議
員議案及相關修正案，自發到深
圳、佛山等內地城市考察，約見多
位政策局官員，相約特首政策組代
表到內地有關低空經濟的國際博覽
會考察，與民航處、通訊管理局官
員會面等，為香的長遠發展利益
默默做事。
議員管浩鳴表示，每位議員都會因
應自己的背景在議會聚焦不同範疇，
加入不同事務委員會，譬如自己有社
福背景，就會放多些時間在社福相關
範疇，平日也要落區，到不同地區辦
事處聆聽民意。
談到市民有時會在會議畫面看到
議員「唔見晒影」，他解釋，由於
香立法會的議政模式是每位議員
的發言都是面向主席的，而非議員
之間互相對比式辯論，所以議員們
有時會把握自己發言後的空檔，來
處理自身其他公務。

不是大聲罵政府才算「做到嘢」
被問到有些市民覺得議員要罵政府罵
得大聲才稱得上「做到嘢」，他認為，
自己在議會中既要說出民生困境，也要
細聽政府的難處，努力尋求共識點，這
才是政治，才是協商，正如社福界和政
府應該是夥伴關係，絕對不應是對立關
係，而政府要撥款予業界，當然也擔負
了監管的角色。

據介紹，2004年，佛教界最高聖物之一、供奉在
陝西省扶風法門寺的佛指舍利，由專機運載抵達

香，由當年5月26日至6月4日供奉於灣仔香會議
展覽中心大會堂，10天展期共有百萬市民出席瞻禮。
今年適逢佛指舍利赴巡禮供養廿周年、香佛教聯
合會成立80周年，香佛教聯合會在普賢道場、陝西
省法門寺及陝西省大興善寺等單位支持下舉辦是次圖
片展，引領大眾回顧香江佛教弘法歷程。

展法門寺重建等80幅珍貴照片
是次展覽共展出80幅照片，其中50幅由法門寺提

供，主要是法門寺重建、發現地宮、開啟地宮以及地
宮內各類寶物的珍貴照片，包括開啟地宮時舉辦法會
的照片、地宮後室照片、佛指舍利照片以及盛載舍利
的多重寶盒照片等。另30幅照片為佛指舍利蒞供
奉相關的照片，包括當年在陝西法門寺恭迎舍利赴
、機場恭迎儀式、花車巡遊及安奉儀式等。

陳國基在展覽昨日舉行的開幕儀式上致辭表示，
2004年，香佛教聯合會聯同社會各界發起迎請在
陝西法門寺供養的佛指舍利到臨香供奉，為市民
帶來美好祝福，促進社會祥和團結。今次為期7天
的展覽讓市民能夠一睹包括法門寺重建、佛指舍利
及盛載舍利的多重寶盒等珍貴圖片紀錄，並重溫了
當年佛指舍利來供奉的盛況。他深信這些照片除
了盛載着感人的回憶印記外，更能為香社會注入
滿滿的正能量，又期望香佛教聯合會將來繼續與
政府同心同行，合力為社會有需要人士帶來更多支
援、愛和希望。
香佛教聯合會會長寬運大和尚表示，佛指聖物

蒞臨香江，是千載一時、一時千載、福蔭香的大
盛事，它對香市民心靈的加持是沒有時限、沒有
地域性的。每當香人想起這段佛教歷史，就會生
起法喜、感恩、知足等種種喜樂的心。他期望是次
展覽能夠傳開去，讓更多市民同沐佛恩，同沾法

益，同享安和。
中央政府駐聯絡辦副主任尹宗華、陝西省佛教協

會會長寬旭大和尚、法門寺方丈寬嚴大和尚等共同主
持了展覽的剪綵儀式。

香港文匯報訊（記者 唐文）香近日氣溫轉冷，加上日
本流感大爆發，部分聖誕假期遊日的市民返後出現流感
症狀，大量病人「逼爆」公立醫院急症室及病床。過去一
周，公院內科住院病床過夜使用率幾乎每日都超過100%，
每日急症室首次求診人次一度高達逾5,000人，個別急症室
輪候時間一度逾8小時。香文匯報記者昨日直擊，急症室
內湧現不少出現發燒、頭痛等流感症狀的病人。醫學會會
長鄭志文表示，近日向私家醫生求診的人數同樣增多，部
分私營醫療機構輪候時間較平時長，感染流感、新冠病
毒、合胞病毒和腺病毒等患者個案明顯較冬至前上升，部
分人是外遊期間染病。

部分遊日市民返港後出現流感症狀
聖誕假期結束，香急症室及內科住院病床「爆滿」情況持
續。醫管局數據顯示，本月21日至27日，公立醫院內科住院
病床過夜使用率達95%至108%，近日更連續多日錄得逾
100%水平，其間公院急症室首次求診人次介乎4,692至5,831
人，以前日（27日）求診人次最多，其次為23日（5,700人
次），平安夜（24日）及拆禮物日（26日）則各有約5,200人
次。
醫管局表示，去年同一段時間，相關求診人次最低一日

為4,540人，最高則為去年拆禮物日，錄得6,150人次，內
科病床過夜使用率亦連日打破110%。至昨日上午，仍有個
別醫院急症室輪候時間長達6小時至8小時，晚間求診情況
稍微回落，昨日傍晚6時所有急症室輪候時間均介乎1小時
至4小時。
香文匯報記者昨日下午到仁濟醫院急症室，只見現場

數十座位幾乎滿座，患者以長者為主，不時發出咳嗽聲。
少數族裔女孩Ansuya陪母親前來求醫，等候約兩小時，
「她這幾天都不舒服，發燒、頭痛，可能是流感，醫生分
流屬於次緊急個案，估計還要再等一陣才能開藥。」黃先
生因皮膚問題前來就診，他認為求診人流較平日為多，
「和之前相比今次算多人，節假日過後通常都是這樣。」

急症室實行退款安排添彈性
為紓緩人流，急症室實行退款安排，未就診病人可在24
小時內退回登記費，讓病人可彈性選擇其他就診安排。劉
女士表示，已知悉有關安排，有需要時會使用，「我這次
是覆診，不用付費，但如果哪天人特別多，要等候六七個
鐘，就可能選擇退款。」
家庭傭工Genova說，不清楚退款事宜，其診費由僱主支

付，若等候太久需要轉向私家診所求醫，希望由僱主出面
交涉，「我有點感冒，背部也有疼痛，屬於次緊急，畢竟
公立醫院，等兩三個小時都很正常。」
醫學會會長鄭志文表示，留意到冬季天氣轉冷，除急症
室外，過去數日，向私家醫生求診的人數同樣增多，部分
私營醫療機構所需的輪候時間都較平時長。感染流感、新
冠病毒、合胞病毒和腺病毒的患者個案，都明顯較冬至前
上升，大部分人病情不嚴重，服藥後在家休息已可康復。
「腸胃不適，腹瀉嘔吐的求診者亦增加，相信與天氣冷、
節日聚會及外遊增加有關。」

醫管局加開4普通科門診紓壓
為應對假期求診人潮，醫管局推出假期應急措施，包括
聖誕期間加開4間普通科門診診所，提供1萬至1.2萬個名
額，特定日子急症室及內科增加一兩成人手，以及安排社
區老人評估小組為院舍長者提供外展服務等。連同加開的4
間普通科門診，共18間診所及中心於聖誕節及聖誕節翌日
共服務超過4,400人，而社區老人評估小組則提供逾300人
次老人科外展服務。

圖片展及相關活動
展覽情況
展期：2024年12月28日至2025年1月3日
地點：普賢道場（灣仔駱克道175號─191號

京城大廈2樓）
時間：星期一至六（9：00─18：00）

星期日（9：00─17：00）

公開講座
日期：12月29日（星期日）
時間：14：30─18：00
地點：香港大學圖書館大樓（新翼）許磐卿

講堂（LE1）
語言：普通話

資料來源：香港佛教聯合會

整理：香港文匯報記者 胡恬恬

天冷流感個案增 病人「逼爆」公院急症室

●過去一周，每日急症室首次求診人次一度高達逾5,000
人，個別急症室輪候時間一度逾8小時。圖為公院急症室。

香港文匯報記者黃艾力攝

●●法門寺佛指舍利赴港巡禮供養廿周年紀念圖片展昨日法門寺佛指舍利赴港巡禮供養廿周年紀念圖片展昨日
起舉辦起舉辦。。圖為剪綵儀式圖為剪綵儀式。。 香港文匯報記者黃艾力香港文匯報記者黃艾力 攝攝

●市民參觀圖片展。 香港文匯報記者黃艾力 攝
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香港文匯報訊 房屋局局長何永賢昨日在社交平
台發帖，表示自從「簡樸房」規管的建議方案出爐
之後，不論本地或外地媒體都對此議題非常關注，
為此，她分享了一些常見疑問和解答：
問題一：11萬分間單位全部是惡劣劏房？
答：市場上的分間單位有優有劣，差異很大，並

非所有單位均不符合「簡樸房」的最低標準。粗略
估計約有三成的現存分間單位需進行較大規模改建
以滿足「簡樸房」最低標準，而餘下約七成的分間
單位則預計可以透過較簡單的執修便可以符合相關

最低標準，長遠可以繼續滿足市場需求。
問題二：即使只有三成分間單位需要大規模改

建，也會令供應量驟然下降，當中的居民流離失
所？又或者租金會大幅上升？
答：連同約30,000個「簡約公屋」在內，未來5

年（即2025/2026至 2029/2030年度）總體公營房
屋供應量將達189,000伙，較本屆政府上任時的5年
期（即 2022/2023 至 2026/2027 年 度）增加約
80%。此外，約21,000個過渡性房屋單位亦協助填
補公營房屋短期供應的缺口。

鑑於未來幾年公營房屋的供應將大幅增加，愈來
愈多符合資格的分間單位住戶將入住相關的公營房
屋，市場對分間單位的需求便會漸漸下降。
同時，長遠來說超過七成分間單位（即約80,000

個）仍會於市場上以「簡樸房」的形式出租。
政府會有序推進上述「簡樸房」規管制度，並配

合公營房屋的供應，小心部署，讓現時分間單位業
主和住戶有時間作好安排，避免引起分間單位居民
混亂和恐慌。
我們相信有需要的市民仍有不同選擇，而由於租

金水平最終取決於市場的供求關係，考慮到市場長
遠對分間單位的需求減少，我們預計其租金水平幾
乎沒有大幅上調的空間。

問題三：政府只規管分間單位，對「籠屋」置之
不理？
答：政府已於1994年訂立《床位寓所條例》（第
447章）以規管「籠屋」的運作。由於床位寓所已
受現行法例規管，並須符合一定的結構及消防安全
標準，我們不建議將這些處所納入「簡樸房」規管
制度的範圍以免重複規管。
民政事務總署轄下牌照事務處會繼續加強就這些
處所的的巡查執法和宣傳，包括「籠屋」、棺材房/
床位、「太空艙」及其他形式和設計的床位租賃
等。視乎每宗個案的具體情況，牌照事務處會採用
最適當和最有效的方式跟進搜證，致力打擊相關違
規的處所。

房屋局：「簡樸房」規管有序 免引起住戶恐慌


